

○ 質問番号1番 市長公室関係

議席番号20番 三尻中学校 2年2組 <sup>ほしの</sup>星野 <sup>ひろよし</sup>浩慶 議員

「あついぞ！熊谷」事業について

政策調査課

熊谷市では、「あついぞ！熊谷」をキャッチフレーズに事業を行っていますが、その目的はなんですか。また、その効果は出ていますか。

○ 質問番号2番 総合政策部関係

議席番号2番 荒川中学校 2年1組 <sup>もりぎね</sup>森實 <sup>まどか</sup>円 議員

魅力あるまちづくりについて

企画課

近年、まちづくりということで、熊谷市では「あついぞ！熊谷」のキャンペーンを行っています。今年は日本最高気温の40.9度を記録したこともあり、全国に「雪くま」を中心に報道され、ぐっと熊谷の知名度も上がりました。しかしながら暑さは夏だけであり、さらなるまちづくりをしていくための企画などはされているのですか。是非、人が訪れる、魅力あるまち熊谷にしていってほしいと思っています。

議席番号17番 別府中学校 2年1組 <sup>いまい</sup>今井 <sup>かほ</sup>香歩 議員

合併の効果・影響について

企画課

熊谷市は、合併をして、新しい熊谷市となりました。

私たちは、部活動の大会などで、学校数が増えたりして、その違いを実感していますが、具体的にどんなところが変わってきているのか、どんなところがよいところなのかなど、教えてください。

また、反対に、困っていること、ご苦労なさっているところなどがあつたら教えてください。

議席番号18番 別府中学校 2年2組 <sup>はら</sup>原 <sup>なおき</sup>直樹 議員

中高生ホームステイツアーの補助について

広報広聴課

今年の夏、中高生ホームステイツアーの一員としてニュージーランドへ行きました。ニュージーランドでは地元の学校に通ったり、たくさんの英語に触れられ、大変有意義な時間を過ごすことができました。このような機会をもっとたくさんの中高生にも体験できるように熊谷市が費用の一部を補助することができませんか。

議席番号26番 大里中学校 2年C組 <sup>なかい</sup>中井 <sup>あきら</sup>亨 議員

ゆうゆうバス「ひまわり号」の増便について

企画課

大里地区巡回バス「ひまわり号」は、旧大里町を巡回し、熊谷駅まで一日12往復しています。しかし、現在私たち学生やお年寄りには外出や帰宅時間と巡回バスの時間が合わないことが多く、家の人の送迎に頼っているのが現状です。

また、大里地区は広く、端の方に住んでいる方はバス停が近くにないため、バスが利用できなくて困っているそうです。

私たち学生は自転車でも久下橋や荒川大橋を渡って市街地へ出ることもありますが、雨の日や冬に道路が凍結したときは事故が多く、大変危険です。

バスの本数が増え、もっと楽に安全に市街地に行くことができれば、私たち中学生が将来高校を選ぶときも選択肢が増えるし、お年寄りが病院へ行くにも

楽になります。また、停留所が増えれば、利用者も増えると思います。さらにそうすることで送迎の車も減り、駅前も混雑しなくなると思います。ですから是非検討をお願いします。

議席番号30番 妻沼西中学校 2年2組 <sup>さかうえ</sup>坂上 <sup>まなみ</sup>愛実 議員

**妻沼地域の交通手段の充実について**

**企画課**

私たちの住む妻沼地域は、豊かな自然に恵まれ、農産物の生産もさかんに行われています。その一方、鉄道が通っていない交通手段も限られています。私が駅や買い物に出かけるときは、家から自転車でバス停まで行ってバスに乗ります。私の家からは、徒歩でいけるバス停はまったくないからです。これから私たちは高校の通学にも買い物にも出かけたりするのもにもバスを使います。高齢者の方々が病院に行ったり、駅に行ったりするのもにも必要です。これからのよりよい生活のためにも、市で妻沼地域の交通手段の充実を考えていただけないでしょうか。

## ○ 質問番号3番 市民部関係

議席番号6番 大原中学校 2年1組 <sup>みしま</sup>三島 <sup>けいすけ</sup>圭将 議員

### 大規模地震対策について

### 危機管理室

最近日本では、大規模な地震が多く起きています。近年には都心に日本最大級の地震が起きるといわれています。今年起きた新潟県中越沖地震では被災者が暑い中扇風機だけで過ごしたり、トイレやお風呂も満足に使えなかったりと大変不便な生活を強いられました。熊谷市に大規模地震が起きた場合の市の対策を詳しくお聞かせください。また、僕たち中学生ができることがあれば教えてください。

議席番号14番 中条中学校 2年2組 <sup>ひろやま</sup>廣山 <sup>けんた</sup>健太 議員

### まちの美化活動について

### 市民活動推進課

熊谷市では、毎年「うちわ祭り」が開催されていますが、毎回毎回、うちわ祭りの期間が終わると道路に大量にゴミが見られます。川に落ちてしまっているものもあれば、屋台で売っていたものを人が踏んだり、こぼしたあとがあるものもよく見かけました。ゴミを出すことによって、川や木すなわち環境を壊していくことにつながると私は思います。このようなことを防ぐにはやはりゴミを拾うことが一番重視されると思います。私はみんなで一緒にゴミを拾い、自分たちの街をきれいにする取組があれば大変うれしく思います。今後そのようなまちの美化に私たち市民が参加できるイベントを実施する予定はありますか。

議席番号25番 大里中学校 2年B組 <sup>おのざわ</sup>小野澤 <sup>ひとみ</sup>瞳 議員

### 熊谷市の防犯対策について

### 安心安全課

最近、私の住んでいる大里の地域、また、熊谷駅周辺などで、不審者の目撃情報、その他にも事件が起こったということをよく耳にします。こういった事件や犯罪が身近にあると、私たちは安全に安心して暮らすことはできません。特に私たち中学生にとって登下校は、最近では安全に通えるものではなくなっているのが事実です。登下校中に不審者に襲われたり、通り魔によって被害を受けたりといった事件はあってはいけないことです。

その一方で、熊谷市内のいくつかの小学校では、街の安全を守ろうとする、ボランティアの方々が、登下校中児童につきそって、安全を守っているということを知りました。また、私も防犯パトロールを行っているところを実際にみました。このようにさまざまな防犯対策を行っているようですが、やはり身近な安全を守ることを一番に考えなくてははいけないことだと思うのです。

以上のことから、熊谷市の防犯対策について、私たち中学生にも、このような安全対策を早急にとっていただきたいのです。また、安全対策を行うについて、何かご意見がありましたらお聞かせください。

議席番号 31 番 小島中学校 2年1組 篠木<sup>しのき</sup> 崇史<sup>たかふみ</sup> 議員

**災害時避難場所の受け入れ体制について**

**危機管理室**

災害時には学校が避難場所に指定されています。先日の災害地でも学校の体育館などで避難生活をしている場面が見られました。そこで、実際何人の避難生活を想定しているのでしょうか。飲料水、食料、医療などどの程度整っているのでしょうか。もちろん、私たち個人が備蓄しておくのは当然のこととは思いますが、もしもの場合どの程度対応できるのでしょうか。

○ 質問番号 4 番 福祉部関係

議席番号 1 番 荒川中学校 2 年 4 組 堀内<sup>ほりうち</sup> 愛里<sup>あいり</sup> 議員

高齢者対策について

長寿いきがい課

高齢化社会が進む中、介護・福祉施設は現在熊谷市にはどのくらいあるのですか。

また、高齢者の健康や安全について配慮するのが大切だと思うのですが、市ではどのような対策をとられていますか。

議席番号 4 番 富士見中学校 2 年 7 組 寺田<sup>てらだ</sup> 桃子<sup>ももこ</sup> 議員

子どもたちの健全育成について

こども課

私たち生徒は日々充実した学校生活を送っていますが、熊谷市として子どもたちがどのように成長してほしいと願っていますか。その願いとそれを達成するための手だてを教えてください。

## ○ 質問番号5番 環境部関係

議席番号8番 熊谷東中学校 2年2組 瀬谷 萌 議員

### 川の浄化について

### 環境政策課

最近、川などがとても汚く水質が悪化していると感じています。その影響でムサシトミヨなどの魚たちが減少していると思います。そこで、川を浄化する施設をつくることはできないでしょうか。そうすれば、川もきれいになるし、清流を好むムサシトミヨなどの魚がすめる水辺の環境がもどり、一石二鳥だと思います。

議席番号15番 吉岡中学校 2年1組 河内 愛美 議員

### ノーカーデーの実施について

### 環境政策課

真夏に記録的な猛暑となりテレビなどでも話題となった熊谷市ですが、やはりここで心配になっているのが地球温暖化です。今年の夏は特にこの言葉を聞くのが多く、温暖化がだんだん進んできていることが伺えました。中でも、私たちの生活の一部となっている「自動車」の使用は温暖化に深刻な被害をもたらしていると感じました。私の父や母は毎日出勤や買い物に自動車を使っています。しかし、二人とも「自転車や公共の乗り物を使った方が健康にも環境にもいいんだけどね」とよく言っています。そこで、「自動車を使わない日」を市で決めてはどうでしょうか。いつか「電気を使わない夜」というものもありましたが、同じように大々的に宣伝をして、その日はバスや電車を割引にするなどし、自動車を使わないよう呼びかけるのも、環境対策のひとつになると思います。市民の意識を高めるためにも、何か対策を計画してみたらどうでしょうか。

議席番号16番 吉岡中学校 2年2組 松葉 駿介 議員

### 節電運動の推進について

### 環境政策課

今年の夏、熊谷市では、40.9度を記録するなど猛暑が続きました。そのせいか、ニュースなどで取り上げられたりし、「あついぞ！熊谷」で全国で一番暑い市として有名になりました。これからも毎年暑い日が続くことが予想されます。なぜ、熊谷はこんなに暑いのでしょうか。熊谷のある場所が暑い空気が集まってしまう位置にあるのがひとつの原因ではありますが、大きな原因として取り上げられるのは「地球温暖化」ではないでしょうか。

地球の温度が上昇しているということは、これからの時代を生きる僕たちにとっては切実な問題です。そこで、節電運動に市内全ての家庭や学校、会社や工場などで取組んでみてはどうでしょうか。一人ひとりが意識して気をつけていくことで随分と違うと思いますし、地球温暖化を解決していくために一人ひとりができることから始めることが大切だと思います。

議席番号23番 大幡中学校 2年2組 小島 佑太 議員

地球温暖化防止対策について

環境政策課

僕は、熊谷市の環境対策について、質問をしたいと思います。今、世界中で問題となっている「地球温暖化」についてですが、日本全国では、元首相、小泉純一郎さんが考案したクールビズに取り組んでいます。これは冷房の設定温度を高くすることでCO2削減につなげるものです。熊谷市では今年、全国最高気温で「あついぞ！熊谷」をアピールしていますが、全国一になったことで、それに伴う対策が要求されると思います。「地球温暖化」について、逆に全国から注目されるような、「地球温暖化防止」の対策をした方がよいと思うのですが、熊谷市独自に、何か取り組んでいることはありますか。

議席番号34番 江南中学校 2年2組 関根 彰子 議員

環境保全の取り組みについて

環境政策課

熊谷市は、自然のままの雑木林や森林が次第に少なくなっています。旧市内には自然林はほとんどなくなっています。旧江南町や妻沼町・大里町にはまだ自然がたくさん残っています。特に旧江南町には、豊かな自然の象徴であるホタルが生息しています。地域の人たちは、少しでも環境をよくしてホタルをふやそうと様々な工夫をしています。そこでこの豊かな自然を守り、さらに広げていくために熊谷市として具体的な活動、特に市民の目にもわかるような活動をしたらよいと思います。ポスター等で環境について呼びかけたり、草花の苗や種を地域に配布したり不必要な都市開発による森林の伐採を減らしていけば、真夏の異常な暑さ、地球温暖化も防げると思います。そして何より市民の団結力や環境に対する考えも変わってくるのではないのでしょうか。現在、熊谷市が取り組んでいる内容を教えてください。

○ 質問番号 6 番 都市整備部関係

議席番号 7 番 熊谷東中学校 2 年 3 組 黒澤 翼 議員

植樹イベントについて

公園緑地課

昨年、植樹のイベントを行って、たくさんの木を植え、環境のためになったと思います。そして、これが大きく成長すれば、よりよいと思います。

しかし、緑化を進めるためには、一箇所だけではなく、いろいろな場所に植樹をした方がいいと思います。市民が参加できる植樹のイベントをいろいろな場所で定期的に行うのはどうですか。

議席番号 11 番 大麻生中学校 2 年 2 組 杉山 侑也 議員

木陰のある公園や噴水の設置について

公園緑地課

ここ熊谷は夏がとても暑いことで有名ですが、僕が住む大麻生地区には、木陰のある涼しい公園や見るだけで涼しくなる噴水がありません。さらに熊谷駅周辺の地域にもそういった施設はかなり少ないようです。特に熊谷駅周辺は人の集まる地域なのでみんなクーラーのきいた屋内へ入ってしまいます。屋外に涼しくて落ち着ける場所があれば、みんな外へ出て、屋内の施設では必要以上のクーラーを効かせずに済み、かなり地球に優しくなるとと思いますが、熊谷市にはこういった木陰があり落ち着ける公園や噴水を新たに建設する予定はありますか。もしなかったら地球のためにも市民のためにもそういった施設をつくることをぜひ検討してほしいのですが、どうでしょうか。

議席番号 22 番 奈良中学校 2 年 2 組 滝澤 大地 議員

涼をとれる緑の空間づくりについて

公園緑地課

今年はとても暑く、倒れそうなぐらいでした。都市のヒートアイランドの熱で暑くなっているともいわれています。来年の夏も今年のような暑さだったら大変です。

みなさんからの税金で木を買い、涼をとれる緑の空間を設けていただけたらと思います。朝顔のつるで緑のカーテンはどうでしょうか。

○ 質問番号7番 建設部関係

議席番号19番 三尻中学校 2年1組 栗原<sup>くりはら</sup> 美咲<sup>みさき</sup> 議員

三尻中学校周辺道路の整備について

道路課

三尻中学校のまわりの道は狭かったり、道が悪かったりして登下校時に事故が起きてしまいそうなところがあるのですが、整備していただけないでしょうか。

議席番号24番 大幡中学校 2年3組 戸島<sup>としま</sup> 旬菜<sup>じゅんな</sup> 議員

自転車が走りやすい道路の整備について

道路課

地球温暖化が進み、「あついぞ！熊谷」で有名となった熊谷は、連日猛暑日を記録しています。環境が悪化し地球が減びると言われる地球環境問題の中で、特に地球温暖化対策は様々な取り組みがなされていますが、人にも地球にも優しいまちづくりを私も考えてみました。それは自転車をもっと活用できないかということです。現在、一家に2台というマイカー時代ですが、買い物や近距離の通勤なら自転車を利用すれば車の排気ガスも減らせるし、中高年の間で深刻になっているメタボリックの予防にも効果的であると考えます。しかし熊谷の道路は中心街を離れるほど道幅が狭く自転車が安心して走れるスペースがなく、自転車は路肩や歩道を走るはめになり、段差や凹凸がありとても走りづらいです。そこで、自転車が安心して走りやすい道路の整備が必要になってきます。ぜひ、自転車が安心して通れる道路の整備の予算化をお願いしたいのですが、いかがですか。

○ 質問番号 8 番 教育委員会関係

議席番号 21 号 奈良中学校 2 年 1 組 掛川<sup>かけがわ</sup> 沙葵<sup>さき</sup> 議員

自校給食について

保健体育課

旧熊谷市の小中学校の給食は、すべて給食センターで作られています。とてもおいしいのですが、旧妻沼町では、各学校に給食室がありそこで調理されていると聞きました。給食センターの施設もとても古くなっていると思います。できれば、旧熊谷市の給食もそれぞれの学校で、特色あるおいしい給食を作ってもらえたらなと思うのですがいかがですか。

議席番号 28 番 妻沼東中学校 2 年 4 組 小林<sup>こばやし</sup> 美咲<sup>みさき</sup> 議員

部活動の外部コーチの増員について

保健体育課

私は剣道部に所属していますが、2年生の女子は私一人だけです。だんだん子どもの数も減っていますが、人数が少なく指導の先生の数もたりないため廃部になる話も聞きます。私の剣道部も同じような状態ですが、私たちは人数が少なくても好きなスポーツをやりたいのです。そのために専門的な知識をもった外部のコーチを増やしていただきたいと思いますがそのような計画はありますか。

○ 質問番号 9 番 教育委員会関係

議席番号 9 番 玉井中学校 2 年 2 組 <sup>たかだ</sup>高田 <sup>あきと</sup>啓人 議員

図書館の新設について

社会教育課

私が質問、提案したいことは、熊谷市に新たな図書館を設置してほしいことです。

最近では、いろいろな人が本にふれあう機会が増え、本を読む人が増えてきていると思います。各学校でも、朝読書が行われているかと思います。ですが、本を借りることのできる場が学校の図書室と、市立図書館、県立図書館しかなく、図書館は家から遠く、なかなか借りに行くことができません。そこで、身近なところに本を借りることのできそうな場を設けてほしいです。例えば、公民館の中に図書館を設置するか、または東西二ヶ所ぐらい新しく新設するのはどうでしょうか。

図書館を増やすことによって、知識や想像力が豊かになり、学力アップにつながると思いますので、もっと身近な場所に図書館の設置を考えていただきたいと思います。

議席番号 3 2 番 小島中学校 2 年 1 組 <sup>ながしま</sup>長島 <sup>みか</sup>美香 議員

舞台芸術鑑賞会の実施について

社会教育課

市で舞台芸術鑑賞会をしてくださいませんか。たとえば、有名なオーケストラや歌舞伎、能などの舞台が見たいです。熊谷会館やさくらめいとなどで開いて、中学生を招待していただけないでしょうか。

○ 質問番号 10 番 教育委員会関係

議席番号 3 番 富士見中学校 2 年 5 組 浅沼 真人 議員

学校での暑さ対策について

教育総務課

私たちが現在住んでいる熊谷は、夏になると気温がものすごく上昇します。また、熊谷で 40.9 度の猛暑を記録しました。今年は夏休みの間でしたが、来年はこの暑さが学校生活に影響するかもしれません。あの暑さは学校生活にはとても厳しいものです。現在各教室に設置されている扇風機が救いの手となっています。来年の暑さとの厳しい戦いに備え、熊谷市で検討されている対策はありますか。

議席番号 13 番 中条中学校 2 年 1 組 江森 鳴海 議員

校舎の雨漏りの補修について

教育総務課

私達の学校の校舎は、雨が降ると雨もりがとてもひどく、いつけがをしてもおかしくないように思えるのですが、どうにかならないのですか。

議席番号 27 番 妻沼東中学校 2 年 2 組 蝦名 俊祐 議員

教育支援について

教育総務課

8 月の終わりの新聞に、深谷市が大学進学者への支援をするという記事がのっています。

深谷市は、これまでも、幼稚園児から高校生をもつ家庭を対象にさまざまな援助をしていると書いてありましたが、熊谷市では今後このような教育に関する支援についてお考えですか。

議席番号 29 番 妻沼西中学校 2 年 1 組 岩上 大真 議員

校舎の耐震改修について

教育総務課

今年の 7 月、新潟県中越沖地震が起きました。この地震によって家屋が倒壊し、多くの死者やけが人を出す大惨事となってしまいました。家はあとかたもなく壊れ、被災者は、学校や公民館へ避難し、不安な日々を過ごしているのをテレビで見ました。

わが校は今年の夏に耐震工事が行われ多くの鉄骨がはめ込まれました。しかし、学校の中は、いたるところにひびが入っており、本当に大きな地震が起きても大丈夫なのかまだ不安です。あと何十年かで関東で大きな地震が起きると言われていますが、市内の小中学校の耐震改修はどのくらいまで進んでいるのですかお聞かせください。

○ 質問番号 11 番 教育委員会関係

議席番号 5 番 大原中学校 2 年 4 組 <sup>おかだ</sup>岡田 <sup>やまは</sup>耶万葉 議員

授業数増加への対応について

学校教育課

ニュースで授業数を一割増やすという計画を聞きましたが、熊谷市ではどのように授業数を確保するつもりですか。教えてください。

議席番号 10 番 玉井中学校 2 年 4 組 <sup>みき</sup>三木 <sup>かなこ</sup>加奈子 議員

「学校選択制」の導入について

学校教育課

私が質問、提案したいことは、「学校選択制」についてです。最近、新聞やニュースで好きな公立の学校に行ける地区があることを知りました。私が小学生のときに実際に通った学校よりももっと近い学校がありました。小学校低学年のときなどは、特に大変だったのを覚えています。最近不審者が多いことも考えると絶対に、より学校に近いほうが安全なのではないでしょうか。中学生は遠ければ自転車通学もできますが、小学生の場合は、自転車通学をするわけにもいきません。安全パトロールなどによっても帰る時間帯は違うし、遠い地区には、パトロールの人もあまりいません。実際に「学校選択制」を導入している地区もあります。子どもたちの安全を守るためにも「学校選択制」を行うことはできないでしょうか。

議席番号 12 番 大麻生中学校 2 年 1 組 <sup>たかはし</sup>高橋 <sup>ゆか</sup>由佳 議員

熊谷市の教育方針について

学校教育課

私は教育について質問があります。

熊谷市は二学期制を取り入れているため、日本で一番暑い市なのに夏休みを一日削り、秋休みにもっていったり、ゆとり教育のため授業時間が減り、小学 6 年生の時には夏休みに補習授業に行きました。

また、授業時間の確保のため、私の学校では以前行っていた文化祭も今ではできなくなってしまいました。ひとつの目標に向かってみんなで力を合わせてやりとげるといった達成感や仲間意識を高める機会が少なくなっていました。

熊谷市ではこういったことに関してどのようにお考えでしょうか。今後の教育方針について教えてください。

議席番号 33 番 江南中学校 2 年 1 組 井上 <sup>いのうえ</sup> 純一 <sup>じゅんいち</sup> 議員

**学期制の充実について**

**学校教育課**

江南町は、熊谷市と合併して二学期制に変わりました。三学期制と二学期制を体験して二つのよいところが混じれば、よりよい学期制になるかと思ひ質問します。

二学期制のよいところは、夏休み前にそれまでの学習の評価が出され、10月の評価とあわせて前期の評定になるので夏休み中ががんばろうという意欲がもてることです。しかし、ひとつの学期があまりにも長すぎます。けれども三学期制は、一学期・二学期・三学期と短い区切りでやっているため、一つ一つの学期がきりのよいところできれています。したがって、二学期制と三学期制のよいところを混ぜ合わせてみていただければ、よりよい学期制となり勉強の効率も上がると思うのですがどうお考えですか。